

LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA.

PRECIOS.
MADRID: MES... 6 RE.
PROVINCIAS: TRIMESTRE... 24 "
ULTRAMAR Y ESTRANERO: ID. 60 "
NOTICIAS Y COMUNICADOS.
Se insertan, todos á precios convencionales

DIARIO UNIVERSAL DE NOTICIAS.

SEGUNDA EPOCA.

OFICINAS: MADRID, PASAGE DE MATHEU.

NÚM. 422, POR LA NOCHE.

AÑO XII.

MADRID

MARTES 25 DE OCTUBRE DE 1859.

TIRADA DE 15,500 EJEMPLARES.

BOLETIN DE LA GUERRA.

NOTICIAS DE LA PRIMERA EDICION.

Anuncia un periódico que durante todo el día de ayer, corrieron rumores pacíficos supuesto al Sultan resuelto a satisfacer todas nuestras reclamaciones.

Añade el mismo periódico, que el origen de estos rumores eran algunas cartas de Cádiz en que se anunciable la suspensión de ciertos preparativos, pero asegura que aun cuando el emperador aceptase nuestras condiciones, el gobierno español no se daria ya por satisfecho.

También nosotros oímos algo de esos rumores a los que se quiso atribuir la subida de la bolígrafo á todos los capitanes generales de provincia.

Parece que el mismo periódico, que el origen de estos rumores eran algunas cartas de Cádiz en que se anunciable la suspensión de ciertos preparativos, pero asegura que aun cuando el emperador aceptase nuestras condiciones, el gobierno español no se daria ya por satisfecho.

También nosotros oímos algo de esos rumores a los que se quiso atribuir la subida de la

bolígrafo á todos los capitanes generales de provincia.

Declarada la guerra, resueltos España a llevar

la batalla con el tesón con que luchó por espacio de siete siglos para arrojar de su territorio á los agresores, sería empresa ociosa querer ya mantener la marcha de nuestros valientes, en lo que únicamente podría pensarse en el caso de que un enviado del Sultan, reconociendo este su error, viera á demandar la paz á los pies del trono de la reina doña Isabel II.

Cone no esperamos que esto suceda, no nos

daremos crédito alguno los rumores pacíficos que circulan. Nadie más que nosotros ha deseado una paz honrosa, PERO YA ES TARDE.

Ayer debió llegar á Sevilla un batallón del

regimiento de infantería de León, procedente de Bayona.

Los batallones provinciales que se ponen sobre las armas y aquellos de que toman fuerza,

en las siguientes: Toledo, de Talavera.—Tarragona, de Vich.—Lucena, de Utrera.—Granada, de Guadix.—Sagorbe, de Requena.—Castellón, de Alcañiz.—Valencia, de Játiva.—Lugo, de Monzón.—Pontevedra, de Tuy.—Pamplona, de Tudela.—Zamora, de Palencia.—Estos batallones serán mandados por tenientes coronel.

La fuerza que reunirán estos batallones próximamente es la de 3,600 hombres.

El señor coronel Vidal ha salido de Alicante

a tomar el mando de la media brigada á que es-

tió destinado.

Vé deben hallarse en Ceuta las tres bri-

gadas de vanguardia que componen la división

general Echegüe.

En San Fernando hay trece buques mercan-

tes de gran porte ya fletados para la traslación

de tropas. No menor número debe haber en

Baloncesto y otros puertos en viaje para el ejér-

cito.

Es considerable el número de voluntarios que

se presentan en distintas provincias, y en es-

pecial en Guipúzcoa y en las Andalucías. Los

complicados renuevan sus compromisos y nadie qui-

re permanecer indiferente al gran movimiento

nacional.

Declarada la guerra, se comunicó por telé-

grafo á todos los capitanes generales de provin-

cia.

Parece que S. M. la Reina regalará un pen-

don, en el que estará bordada la imagen de la

Purísima. Este pendón se llevará á la guerra de

Africa y se encargará del honor de llevarlo á uno

de los regimientos del arma.

Las brigadas que han recibido orden de pa-

sar á Ceuta, parece que no operarán hasta que

se emprendan de una vez las operaciones.

Uno de nuestros colegas observa, que sería un

gran bien para la nación, y especialmente para

el ejército expedicionario, declarar puertos fran-

cios todos los de la costa de África, reforzando al

propio tiempo los resguardos de la costa de

nuestro litoral.

Parece que se han facilitado fondos para au-

mentar el material de Artillería y los tra-

portes.

Haciendo El Estado el elogio del brillante

oficial Sr. Latorre, recientemente muerto del

cáncer en Algeciras, dice:

Sus primeros pasos habían sido afortunados.

Elegido por el gobierno para la ardua comisión

de levantar los planos del país enemigo y pre-

parar los proyectos de ataque, desempeñó su

tarea con tal acierto que se captó el aprecio del

ministro de la Guerra. El Sr. Latorre, estaba

propuesto á S. M. para el grado de coronel y

una encomienda de Carlos III. El mérito y la

virtud recibían su recompensa, y esta distinción,

que tanto debía halgar al que la obtenía por la

seguridad de haberla merecido, le llevó una

ancha senda de gloria que vino á cerrar la fría

mano de la muerte. Acatemos los designios de

la Providencia!

Además del general Zabala, se cree que man-

che hoy, el general O'Donnell, (D. Enrique) y

otros varios jefes.

Dícese que de las cuatro órdenes militares,

Santiago, Alcántara, Calatrava y Montesa, se

reunirá una comisión para acordar lo que deben

hacer en la próxima campaña.

En el decreto nombrando al conde de Lucena

general en jefe del ejército de África, se le au-

torizó probablemente a conferir gracias hasta

coronel inclusive, según hemos anunciado.

Al hacerse cargo la Gaceta militar del mag-

nífico espectáculo que presentan nuestros cuar-

teles, donde al ofrecerse la licencia á los solda-

dos que están para cumplir se niegan á admittir-

la, y proponiéndoles el reenganche lo rechazan

también, diciendo que lo único que desean es

pelear por su patria en África, dice nuestro co-

lega con mucha oportunidad:

Compráese este cuadro con el que ofrece el

ejército de la compañía de la India. Estos aban-

donan el teatro de la guerra, esponiendo á su

pais á la pérdida de una de sus mas costosas y

preciadas conquistas, en los mismos instantes

en que mas necesita de sus brazos, y aquellos

desechan el reposo y felicidad del hogar domés-

tico con que se les brinda, y rechazando hasta

la muerte.

Es considerable el numero de voluntarios que

se presentan en distintas provincias, y en es-

pecial en Guipúzcoa y en las Andalucías. Los

complicados renuevan sus compromisos y nadie qui-

re permanecer indiferente al gran movimiento

nacional.

Declarada la guerra, se comunicó por telé-

grafo á todos los capitanes generales de provin-

cia.

—Se ha salvado, exclamó aquel alegremente

volviéndose hacia la señora Del...

El ojo y la rabié se hallaban pintados en su

rostro, y le respondió en tono bajo y amena-

zador:

—Está perdido!

—Perdido! exclamó el conde.

—¡Ah! exclamó esta levantándose con una al-

tanería nunca vista hasta entonces, vos y vue-

stra sociedad me habeis insultado, y mí he ven-

gido!

—Pero, mi querida niña..., dijo el conde de

M...

—Basta con vuestra amistad, dijo la señora

Del..., podéis decir á vuestras damas que cantaré

en el concierto de los inundados.

La señora Del... hizo un movimiento para re-

rirse; pero el conde la detuvo, y la dijo con

tono alarmado:

—Un momento, si gustais; ¿qué quiere decir

todo esto?

La señora Del... le miró burlándose, y con-

cluyó de reírse en sus barbas. El conde de

M... continuó:

—¿Estás acaso haciendo una tragedia? Lo

desempeñas perfectamente.

—Se me figura, dijo la señora Del..., que sois

tan cándido como él...

—Síriamente, ¿qué pensáis de todo este?

La señora Del... reflexionó bastante tiempo y

replicó:

—Síriamente, no lo sé aun.

Luego se detuvo, volvióse preocupada, y ana-

vivamente:

—Mirad, señor de Villers, no nos volvamos

ver más... Yo siempre estoy tendiendo, admis-

ibles lazos, en los que concluyo por caer. Me

dejó más hábil de lo que soy; ayer he querido

hacerme coqueta porque os amabais, hoy que

soy la impertinente, porque os amo;

yo os lo ruego, no volváis á casa de la se-

ñora de Burac, porque os ama, lo sé, me lo han

dicho el dia en que volváis á su casa, decidme,

si lo sé por la puericultura secreta que ya

se sirvió a Varnier.

</

Ayer se reunió la sub-comisión de presupuesto encargada del Hacienda, para examinar el proyecto de recursos extraordinarios para la guerra, presentado por el Sr. Sáenz de Burgo, no indicó medios más convenientes que se reservó llevar la cuestión a la comisión general, que ha sido citada para mañana, a las diez y media.

El equinoccio se hace sentir no solo en el mar, sino en tierra. Dijo ayer Madrid que presentó anteayer las siguientes fechorías:

Un hombre y una mujer que en una casa de la calle de Cervantes encontraron unas monedas de oro que no se habían perdido a su dueño, fueron puestas a disposición del juez.

Se ha aprobado el proyecto de un armazón provisional de madera para colocar una luz de este orden en la Isla de Buda, (bocas del río Ebro), formado por el ingeniero jefe de la provincia de Tarragona Sr. Camón, interin se realiza el faro definitivo que debe iluminar la entrada de dicho río.

El Ebro despus de la ligera crecida que acaba de experimentar, ya volviendo a su nivel ordinario.

Entre las varias y todas importantes obras comprendidas en la provincia de Jaén, durante la administración del Sr. Montemayor, se cuentan: la construcción de la carretera de tercer orden desde esta a los Villares, el estudio de la de Cambil, y Huénela, el de la de Ubeda y Cazorla, otros espaldones se impulsan con rapidez, y del puente sobre el Guadalquivir que se encuentra a la aprobación del señor ministro de Fomento.

Don Ramón Torres Muñoz de Luna, distinguido profesor de química de la Universidad Central, tuvo anteayer la honra de ofrecer a S.M. la Reina, un precioso espejo de nueva invención y preparado por el eminente químico alemán Liebig, autor de este descubrimiento, maestro y amigo de nuestro joven compatriota que con otros varios recuerdos ha tenido la suerte de enviarla por la mediación del ilustre Dr. Schreder, médico de S.A.R. el príncipe Adalberto de Baviera.

Estos espejos son de una belleza extraordinaria, supuesto que reflejan la imagen 92 por 100, mientras que los mejores hasta aquí conocidos, no reflejan 61 por 100 los objetos.

El alegado es de plata y por lo tanto evita las enfermedades que el mercurio ocasiona a los pobres oídos, y en fin, estos espejos son mucha más baratos y se arreglan con suma rapidez y facilidad y en poco tiempo.

S.S. MM. recibieron con su acostumbrado bondad tan precioso obsequio, tanto por ser el primer espejo de esta clase que ha venido a España, como por haber sido preparado por su propio autor el célebre Liebig.

Dicen de Alar que se ha dado ya principio al asentamiento de la vía férrea en dirección a Herrera de Rio Pisuerga, y que según el gran movimiento que se advierte en esta operación y en el resto del material, muy pronto se verán suministradas las locomotoras desde este punto hasta San Lázaro de Dueñas.

La comisión directiva de la Exposición agrícola y de ganadería que tuvo lugar en Zamora, dirigido al augusto presidente de la que se ha de celebrar en Madrid en 1862, por conductor de los Sres. Rosales, gobernador militar de la provincia, y D. Dionisio López Roberts, diputado a Cortes, una colección de las poesías dedicadas al concurso zamorano, acompañada del discurso inaugural del mismo, y de una respuesta a la exposición.

Ya han llegado a Valencia las seis calderas que debían llegar al puerto del Grao, con destino al material del mismo.

Como prueba de la riqueza mineral que encierra el bosque de Poblet, puede presentarse la subasta pública que tuvo lugar el día 24 en Tarragona, en que ciento treinta y ocho quintales de mineral de la mina Espeso, de los cuales solo sesenta eran aprovechables, fueron vendidos en la cantidad de quince mil cuatrocientos pesos yellos.

El ayuntamiento de Reus ha elevado al exequente señor ministro de Fomento, una resolución en la que se declara como parte de la carretera de primer orden de Valencia a Barcelona, el trozo de la de Salou, comprendido entre Reus y el empalme con la expresada carretera cerca de Villaseca.

Por un error involuntario, atribuimos días pasados al director de *El Norte de Castilla*, el comunicado de que nos hicimos cargo en nuestro número del día 19. Amigos de dejar siempre la verdad en su lugar, debemos decir, que el comunicado en cuestión, se nos remitió firmado por los Sres. Gil y Zarandona, redactores de aquel periódico, y no por dicho señor director, que se ha acercado a nuestras redacciones para rectificarnos este error. También nos ha manifestado dicho señor, que en atención a que el correo sale de Valladolid a las siete y media y que los periódicos deben remitirse a él antes de esta hora, le es imposible hacer la tirada de su diario, teniendo que presentar el número imperial de Viena, en cuyos espacios, salones está de manifiesto. La mejora consiste en lo siguiente: Conocida es la fabricación del papel continuo: este papel tenía que pasar por las di-

ferentes manipulaciones de secar, cortar los pliegos, contar y plegar, etc., etc., antes que pudieran ser impresos, y al tiempo de verificarlo se necesitaban presentar los pliegos, recogerlos, etc. Todos estos trabajos desempeña la nueva prensa por sí misma. El papel sin fin se coloca en un aparato sobre la prensa en cantidad de veinte resemas, arrollado, y después de haber sido humedecido en otro aparato muy sencillo, es conducido por medio de un aparato especial al cilindro de la prensa, a medida que el movimiento de la máquina lo exige. En el momento que alcanza al cilindro, es cortado en los pliegos que se quiere, recibe al mismo tiempo la impresión, y los deja pliegados con exactitud. La sencillez, prontitud y regularidad de esta prensa, se dice que es extraordinaria.

El sábado dio una pequeña comida el embajador de Francia, en obsequio de Mr. Merimé, bibliotecario de la Emperatriz, a la que asistieron la señora madre de esta, la condesa de Nava de Tajo, los duques de Fernandina y varios otros personajes. Después de la comida, concurrieron al té Mr. Buchanan y su señora, la baronesa de Hortega y otros individuos del cuerpo diplomático.

El miércoles sale para su castillo de Belmonte, la señora condesa del Montijo, a inspeccionar las grandes obras que en el mismo ha dispuesto se ejecuten. La acompaña Mr. Merimé y un ingeniero del vecino imperio.

Se espera con impaciencia el regreso a esta capital, de la señora condesa del Montijo, que se verificará a mediados del próximo mes, inaugurando sus magníficos bailes, con el que celebrará en los días de su hija la emperatriz Eugenia.

En la quinta que posee en Carabanchel la señora condesa del Montijo, se ha descubierto un suelo hecho en una época muy remota, en forma de mosaico, que llama la atención de los anticuarios y de las personas amantes de la arqueología. Aguardamos que terminen las excavaciones para poder informar más detenidamente de tan interesante hallazgo.

En Barcelona (calle del Conde del Asalto, número 24) acaba de establecerse una gran empresa de agencia de negocios, bajo la razón social de J. S. Mumbert, que dividida en siete secciones, militar, eclesiástica, judicial, municipal, administrativo-económica, mercantil y privada, se compromete a gestionar en toda clase de negocios, mediante una modesta retribución, y ofreciendo bases de seguridad y garantía. Un establecimiento de esta clase, era de todo punto indispensable en una capital de la importancia y movimiento comercial e industrial de Barcelona.

El viernes pasado hubo un pequeño baile en casa de la señora hija del general Infante, al que concurrieron algunas de las más lindas pollitas de nuestra corte.

La señora Grissi volverá a presentarse al público de Madrid en *Los Huguenotes* y *Macbeth*, óperas en que cantará el papel de Margarita y de lady Macbeth, y de las que adelantan los ensayos.

«Llegaron tres diplomáticos y se alojaron en la fonda de Bauer. Apenas se habían instalado pidieron un mapa de Lombardía. El primero dijo: «Hermosa comarca, quisiera poseerla». El segundo dijo a su vez: «Te poseo, pero te traslado a mi amigo, que te desea.» Y el tercero murmuró: «Te poseí en otro tiempo, y si algún día vuelves a mí poder....» La Lombardía estaba allí aguardando el resultado de la deliberación, y aguarda aun. Los tres diplomáticos partieron, y ninguno de ellos complacido. Solo Mr. Bauer, el dueño de la fonda, quedó satisfecho del resultado de la conferencia.»

El estado sanitario era mejor en el cuerpo francés-español de la Cochinchina, a la salida del último correo, que anteriormente. Además de esto, la estación iba a ser más favorable. Por otra parte las instalaciones del hospital de la marina francesa en Macao, han sido considerablemente perfeccionadas. Este establecimiento pue de recibir un número mayor de camas y el servicio se hace en condiciones muy buenas. La fragata de vapor la *Renommée*, que debe llevar a los mares de la Indo-China el pabellón del almirante Page, y cuya partida se había anunciado para el 15 o 20 de este mes, no aparejará probablemente, según nos escriben de Brest, antes de los primeros días de noviembre.

Durante la cuarta época semestral, el movimiento de la caja del Banco de Valladolid ha sido de 199.169,783'72 céntimos, correspondiendo a la entrada 103.174,592'70 rs., y 93.993,196'2 a la salida. Segun el balance importa la ganancia líquida 308,149 reales y 16 céntimos, equivalente a un 5'13 por 100 del capital, que con la deducción de gastos puede distribuir un 4'50 por 100. Unido este resultado con el del anterior semestre, da un beneficio de 8 por 100 en este año a los señores accionistas.

En estos momentos llama la atención general, tanto de legos como de hombres de la ciencia, el invento hecho por el director de la imprenta imperial de Viena, en cuyos espacios, salones está de manifiesto. La mejora consiste en lo siguiente: Conocida es la fabricación del papel

continuo: este papel tenía que pasar por las di-

ferentes manipulaciones de secar, cortar los pliegos, contar y plegar, etc., etc., antes que pudieran ser impresos, y al tiempo de verificarlo se necesitaban presentar los pliegos, recogerlos, etc. Todos estos trabajos desempeña la nueva prensa por sí misma. El papel sin fin se coloca en un aparato sobre la prensa en cantidad de veinte resemas, arrollado, y después de haber sido humedecido en otro aparato muy sencillo, es conducido por medio de un aparato especial al cilindro de la prensa, a medida que el movimiento de la máquina lo exige. En el momento que alcanza al cilindro, es cortado en los pliegos que se quiere, recibe al mismo tiempo la impresión, y los deja pliegados con exactitud. La sencillez, prontitud y regularidad de esta prensa, se dice que es extraordinaria.

Unos 60 a 70 clérigos se hallan actualmente reunidos en Londres para establecer una nueva comunión religiosa con el nombre de Iglesia libre de Inglaterra. Dicen que quieren separarse de los abusos de la Anglicana y de la Romana. El proyecto ha causado mucha sensación porque sus autores son personas muy instruidas, acreditadas y populares en los condados de que proceden.

Se tiene por cierta la noticia, dice un diario

de Bilbao, de que las diputaciones de las tres provincias hermanas, se ocupan en ponerse de acuerdo entre sí, para ofrecer espontáneamente sus servicios al gobierno de S.M., con motivo de la guerra con Marruecos.

Se ha reproducido de real orden, que corresponde a las autoridades civiles, se adopten las medidas convenientes para la vigilancia de los extranjeros, así como para el refrendo de pasaportes, la concesión de licencias para que establezcan su domicilio en el reino, y para la prestación de socorros a los mismos, cuando fuere necesario. Además, con el fin de evitar que se introduzcan en España, verdaderos vagos a título de desertores o emigrados políticos, como ha sucedido con repetición, se han adoptado varias medidas, de cuya ejecución en las provincias están encargados los gobernadores.

Y por último, que por razón de orden público, el gobierno se ha reservado la designación de los puntos en que han de residir los emigrados y desertores extranjeros sobre cuyos antecedentes se han pedido las noticias necesarias por conducto del ministerio de Estado, encargando a los capitanes generales de los distritos, dejar expedida la acción de los gobernadores civiles para que puedan cumplir las prevenciones que se les ha hecho.

Las últimas noticias de la América del Sur anuncian, sin dar a conocer las causas que han producido este incidente, que Mr. Levrault, cónsul general, y encargado de negocios de Francia en La Guaya (Venezuela), había recibido sus pasaportes, y la orden de dejar la ciudad inmediatamente. Mr. Levrault se embarcó en el aviso francés el *Lucifer*, que se hallaba en la ruta de La Guaya, trasladándose a otra ciudad de Venezuela, a Cumana. Por lo demás, parece que la mayor parte de las provincias de esta república están en completa sublevación.

Según el *China telegraph*, el gobierno prusiano envía a China y al Japón a la fragata *Thetis*, y las corbetas *Fraventob* y *Arcena*. Con la expedición marcha un consejero de Estado con poderes para concluir los tratados necesarios con la China, el Japón y Siam. Varias comisiones científicas y comerciales, compuestas de académicos de ciencias de Berlín, y otros hombres ilustres, se ocuparán de recoger datos importantes y aclarar cuestiones de interés científico y literario.

El emperador de Rusia, Alejandro II, acaba de conceder a los empleados cesantes de su imperio, bien se hallen en aquella condición por falta de plazas que ocupar, bien porque hubieren sido despedidos del servicio, grandes trozos de terreno propios de la Corona con las condiciones siguientes: estos empleados conservarán

su categoría, sus derechos y prerrogativas y recibirán cierta extensión de tierras para cada familia en propiedad hereditaria. No sólo esta medida mejora la condición de los cesantes en Rusia, sino que favorece el desarrollo de la agricultura y del comercio.

Entre seis y siete de la tarde del sábado 22 del corriente, atravesó la ciudad de Sevilla, una manga de viento causando varias desgracias. En el barrio de San Roque se arruinó un corral, quedando sepultados bajo sus escombros cinco cadáveres, retirándose seis sujetos muy mal heridos. En la calle del Sol, se ha hundido una azotea. Dos vapores que se hallaban anclados en el río, rompieron las amarras, y se marcharon hacia fuera. En las Delicias, paseo de San Telmo y el de la Puerta de la Carne, y Osario, han sido arrancados varios árboles. Toda la obra de la estación del ferrocarril de Cádiz, en el puerto de San Sebastián, ha venido a tierra, según dicen. Como siempre SS. AA. RR. los duques de Montpensier en cuanto supieron la desgracia, remitieron 2.000 rs. a los pobres del corral.

Una carta que escribe a la *Andalucía*, periódico de Sevilla, su corresponsal de Gibraltar, dice que el 17 se presentó en Tánger una kibla de más de 2.000 beduinos saqueando, y bien armados, y han venido de allí huyendo moros asesinados, judíos, hebreos y todos los europeos y cristianos que había.

Ha llegado a Córdoba a asuntos de interés particular el Sr. Pacheco.

PARTES TELEGRÁFICAS.

Paris 24.

Quedan los consolidados de 95 5-8 a 3-4.

Cádiz 24.

Reino gran entusiasmo. La tranquilidad inalterable. El estado sanitario de la provincia bueno. En Algeciras, pocas enfermedades.

San Fernando 24.

Se está habilitando a toda prisa el «Conde de Regla.» Han salido el «San Quintín» y el «Victoria.» Hay gran movimiento.

Barcelona 24.

Acabamos de presenciar el embarque del batallón de cazadores de Chiclana y de todas las partidas de los cuerpos destinados a África.

Algeciras 24.

Aun se halla en Tánger el cónsul general Sr. Blanco del Valle, detenido por los temporales.

Paris 24.

El «Times» de Londres dice hoy que España tiene verdaderos motivos para exigir satisfacciones de Marruecos: que es verdad que Francia tiene gran influencia en España; pero que es falso que el general O'Donnell sea un instrumento de Napoleón para atacar la independencia de Marruecos: que este ataque provoca manifestaciones serias por parte de Europa: que Francia ni España piensan en atacar dicha independencia, y que Inglaterra debe dejar obrar a España sin intervenir, lo que hará que la cuestión termine pronto. (1)

(1) Este despacho que hemos recibido con atraso de algunas horas por el estado de la línea, ofrece en su texto algunas dudas, lo que nos mueve a reproducirlo literalmente, y tal como ha llegado a nuestras manos.

Paris 24 de octubre de 1859.

Depositado en Paris a las 4 horas 5 minutos.

Recibido en Madrid a las 9 y 42 minutos del 25.

Destouet, Madrid.

Londres 24.—Times Espagne véritable raisons demander satisfactions Maroc; vrai que France grande influence Espagne, mais faux O'Donnell instrument Napoleon attaque France indépendance Maroc proroguerait renoncements européens Europe: France ni Espagne pensent en attaquer dicha indépendencia, y que Inglaterra doit laisser faire Espagne pas intervenir alors bientôt finie.

ESPIRITU DE LA PRENSA.

El Diario Español, reflexionando acerca de la cuestión de África, dice que bien podría suceder que los insultos y desmanes de los moros de Angera y del Riff, fueran causa de que, andando el tiempo, el imperio de Marruecos fuese una provincia española, separada del resto de España solo por un brazo de mar.

Reflexionando acerca del mismo asunto, La Discusión dice, que justificadas las causas de una guerra y el fin que por ella se propone el gobierno, la intervención de los partidos está de mas. Ante el extranjero, y teniendo la razón de nuestra parte (dice), no debe haber mas que españoles.

El Occidente sostiene que el gobierno ha obrado con mucha prudencia en la cuestión de Marruecos, siguiendo paso a paso una política acertada en la marcha de este asunto.

El Conciliador recuerda con mucha oportunidad la expedición de castellanos y andaluces contra África durante el reinado de Enrique III de Castilla, haciendo una relación minuciosa de ella.

La Iberia, en un artículo remitido, reflexiona acerca de la importancia de la colonización de Mindanao, y hace una relación minuciosa de lo que es aquella isla.

Las Novedades trascrige la opinión de la prensa acerca de la cuestión marroquí.

El Clamor público, ocupándose como todos sus colegas de la guerra, dice lo siguiente:

«Desde el último ciudadano, si hay algún ciudadano que puebla llamarse último, hasta la escasa persona que ocupa el Trono, llena de fe en el engrandecimiento de su patria y de confianza en sus súbditos, todos se sienten animados del más ardiente entusiasmo por las glorias nacionales, y saben que la guerra de Marruecos no solo aumentará el brillo de nuestras armas, sino que enseñará a cuantos ponían en duda nuestro poder, que España tiene el suficiente para hacerse respetar y no consentir ni la sombra de una mancha en sus gloriosas banderas.»

La Regeneración dice, que el ejército español podrá marchar hoy al combate y vencer, como ha marchado y vencido siempre en las guerras contra infieles, llevando junto a su corazón la estandarte de la cruz, y en su pecho la dulce esperanza, el inapreciable consuelo que inspira la certeza de que cuando sus espadas se crucen con los alfangres agarenos, miles de voces, así en los magestuosos templos como en los silenciosos retiros de las esposas del Señor, lo mismo en los palacios que en las mas humildes chozas, se elevarán hasta el trono del Altísimo, pidiendo la victoria de las armas españolas.

DIARIO DE LAS FAMILIAS.

Santo Tomás.—San Bartolomé, papa y mártir. Se celebra en los templos siguientes: En San Juan de Dios, continuará las Cuarenta Horas, á la novena del glorioso arca del San Rafael. Este día será orador por la mañana, el Sr. D. Emilio Moreno Cebada, y por la tarde D. Gástor Compañía. Obsequio semanal al Santísimo Sacramento: se hará como es costumbre por mañana y tarde, en la parroquia de San Sebastián.—Horas canónicas: seguirán en San Isidro el Real, por la mañana á las nueve y por la tarde á las tres.—Novena de Animas: continuará por la noche en la parroquia de Santa María, predicando el reverendo Sr. Moreno Cebada.

Piadosos ejercicios.—Continuarán como los demás miércoles en la capilla del Monte de Piedad á las cuatro de la tarde, en la santa Bóveda de San Ginés, al toque de oraciones, en los Italianos, Oratorios y San Ignacio, los diarios establecidos por la noche.

Nota. La misa, oficio y rezo eclesiástico, será en honor de los Santos Servando y Germano, hermanos mártires, á quienes la Iglesia celebra con rito doble y ornamento encarnado.

Vacantes.—En tal estado se encuentra la cátedra numeraria de Instituciones de hacienda pública de España en la Universidad de Barcelona; la numeraria de principios generales de Literatura y literatura española correspondiente á la facultad de Filosofía y Letras, en la de Valencia; la de Patología quirúrgica correspondiente á la facultad de Medicina en la de Granada, y la de anatomía general y descriptiva de la facultad de Medicina en la misma universidad. Todas estas cátedras deben proveerse por oposición; las solicitudes se admitirán en la Dirección general de Instrucción pública, hasta el 19 y 20 de diciembre próximo.

Caja de Ahorros.—Anteayer ingresaron en la Caja de Ahorros 122,006 reales, depositados por 2,038 individuos, y se devolvieron 409,639 reales 71 céntimos, á solicitud de 73 interesados; de los 2,033 que depositaron, 61 fueron nuevos imponentes.

No han venido.—Les seis caballos adiestrados por Mr. Tampe que debieron llegar, según anunciamos, el viernes último con Mr. Thomas Price, se han quedado en Barcelona, porque la estación está ya muy avanzada y el Circo ecuestre de verano va á cerrarse dentro de breves días. La lluvia abundanísima con que cerró el sábado, fue el motivo, y no pequeño, de que el beneficio de las señoritas Gaertner y Kenebel no estuviese tan concurrido como el de los hermanos Mariani. Y ya que de beneficios hablamos, no seríamos injustos si apelásemos á la amabilidad del Sr. Price para que conceda una al tan distinguido y modesto como poco remunerado artista español Sr. Fec, ya que les ha concedido á otros artistas extranjeros. Esperamos que nuestros colegas gacetilleros unirán su voz á la nuestra para que aquel joven lleve una prueba de aprecio, si como no dudamos, nos complazca Mr. Price antes de marchar.

A los labradores.—Hé aquí un remedio para impedir que las hormigas suban á los árboles.

«Se toma, dice, una cantidad de aceite del mas común, en el cual se deshice carbono muy bien pulverizado y casi impalpable. Se forma de ambas cosas una pasta, con la que se hace un círculo alrededor de la corteza del tronco del árbol, á unas cuantas pulgadas del suelo; se pone luego este círculo blando con polvos secos de lo mismo, y ninguna hormiga pasará este límite.»

Doctorado en Teología.—D. Juan Troncoso y Suez, (presbítero), licenciado en la facultad de sagrada teología, recibirá la investidura de doctor en dicha facultad, en la Universidad Central hoy á las doce de la mañana, siendo su padrino el doctor D. Mannel Menéndez, catedrático de la referida facultad.

Exámenes.—El dia 20 del actual han terminado los exámenes de los pretendientes á ingresar en la carrera del cuerpo administrativo de la Armada, en los que ha figurado en primer lugar el aventajado joven D. Luis Cuetos Quijano, sobrino del desgraciado quanto memorable ex-gobernador de la provincia de Alicante en 1834.

Orden de la plaza.—Servicio para mañana.—Parada: Ingenieros y América.—Jefe de la guardia exterior del real Palacio: señor segundo comandante del mismo, D. Gregorio Salinas y Julian.—Jefe de dia: comandante capitán del regimiento infantaría de Galicia, D. José de Vara y Rueda.—Visita de Hospital: Galicia, sexto capitán.—Reconocimiento de provisiones: Galicia, cuarto capitán.—El general gobernador interino, Blaque.

VARIETADES.**DOCUMENTO CHINO.**

El gobierno inglés ha presentado recientemente al Parlamento, gran número de despachos y de documentos relativos á la misión de lord Elgin en China. Entre estos documentos diplomáticos, se encuentra la copia de un despacho dirigido por Yeh, virey de Canton, al caeleste emperador, hallada al ocupar á Canton los ingleses y franceses y al arrestar á Yeh. He aquí la traducción de este singular despacho, que carece de fecha, y en el cual se juzga á los europeos, bajo el punto de vista de las ideas chinas:

«El esclavo Kiying, de redillas, presenta su memoria al trono. Los detalles de su administración de los negocios de los Estados bárbaros y su manera de tratar los enviados bárbaros, según las circunstancias, han sido ya expuestos en muchos informes hechos por vuestro esclavo.

«Los bárbaros hacen una comida que llaman tatsan (comida). Su mayor placer consiste en reunirse para comer y beber muchos á la vez. Cuando vuestro esclavo ha dado de comer á los bárbaros en Macao, han venido á docenas, por veintenas ó treintenas. Y cuando, más adelante, ha ido vuestro esclavo por casualidad á las habitaciones ó á los buques de los bárbaros, estos últimos se han sentado para servirle, y se han apresurado en ser los primeros en ofrecerle de comer y de beber. Para serles agradable no podíamos hacer otra cosa que compartir su vaso y su cuchara.

«Otra costumbre de los bárbaros, es hacer mucho caso de sus mujeres. Cuando el que les visita es un personaje distinguido, la mujer tiene obligación de recibirle. El bárbaro americano Parker y el bárbaro francés Lagrenée, han traído los dos sus mujeres extranjeras consigo, y cuando vuestro esclavo ha ido á sus casas para negocios, estas mujeres se han aparecido súbitamente y le han saludado. Vuestro esclavo estaba confuso y aburrido; pero ellas parecían encantadas del honor que les dispensaba.

«La verdad que resulta de todo esto es, que no es posible arreglar las costumbres de los Estados occidentales, según las costumbres chinas; y si se reprehende á los bárbaros por no saber nuestros usos, no por esto serían menos estúpidos, y podría ocasionar sospechas y malos sentimientos.

«Después que hemos comenzado á tener relaciones amistosas con los bárbaros, les hemos recibido bajo el pie de igualdad; pero si esto continúa, no será ya una novedad. Es, pues, de nuestro deber el perseguirlos y alejarlos.

«Vuestro esclavo no puede aceptar los regalos. Los enviados bárbaros han tenido el buen sentido de comprender esto. Pero en su conferencia han ofrecido á vuestro esclavo vinos extranjeros, perfumería y otras menudencias de poco valor. Siendo su intención mas ó menos buena, no habría sido prudente rechazar sus regalos en su presencia.

«Pero vuestro esclavo en cambio solo les ha dado algunos frascos de tabaco, algunos portamonedas y otros pequeños objetos de los que se llevan encima. Entretanto estos regalos, aun que pequeños, han puesto en evidencia el principio chino, de dar mucho y recibir poco. Algunas veces también, por pedirle las naciones extranjeras, inglesas, americanas y francesas, vuestro esclavo les ha dado su insignificante retrato.

«En cuanto á los gobiernos de los bárbaros, cada uno de sus Estados tiene un gobernador, varón ó hembra, que permanece en el poder durante toda la vida, ó por un tiempo dado. Los bárbaros ingleses, por ejemplo, son gobernados por una hembra; los americanos y franceses por

un varón. Los soberanos ingleses y franceses reinan toda la vida; el americano es elegido por sus compatriotas, y muere todo cuatro años, después de los cuales no tiene otro cargo que el de los hombres del pueblo.

«Sus designaciones oficiales son igualmente diferentes para cada nación. Estas designaciones son en su mayor parte robadas á los chinos, porque los bárbaros elevan pretensiones á que no tienen ningún derecho, y se dan los aires de una gran potencia. Creen hacer así honor á sus soberanos, pero esto no nos importa. Si embargo, si queremos imponerles nuestras fórmulas, no querian aceptarlas, como no aceptan tampoco nuestro modo de computar el tiempo. Con pueblos tan poco civilizados como estos, que tienen poca inteligencia de las fórmulas, tendríamos con ellos continuas disputas (literalmente, nos quemariamos los lábios), si intentáramos imponerles en su correspondencia oficial las fórmulas que convienen á un inferior frente de un superior.

«Esto haría imposible las relaciones personales, y tendríamos un estado de cosas que no sería favorable á la gran cuestión de conciliación. En lugar, pues, de disputar sobre cuestiones de forma, que no producirían resultado alguno, vuestro esclavo ha creido deber pasar sobre estos pequeños detalles, á fin de obtener fruto de una política importante.»

ANUNCIOS.

REPERTORIO DE GEOGRAFÍA ASTRONÓMICA, física y política, cuarta edición (1859), con un mapa elemental, por D. Francisco Verdejo Paez: obra que ha merecido la mayor aceptación, como lo prueba su rápido despacho, á 6 reales en rústica.

Repertorio de Historia universal, cronología y geografía antigua, comparada con la moderna, por el mismo Verdejo, edición de 1859, á 6 reales en rústica.

Estas obras se venden en las librerías de Hernando, Villaverde, Cuesta, Sánchez, etc.; y por mayor, con notable rebaja, en la imprenta de D. Gómez López, Caba Baja, número 19.

Nociones elementales de Química, según los adelantos más recientes, por D. Vicente Moreno Miquel. Obra sumamente útil para los que se dedican á la Farmacia, á la Medicina, á los visitas de Aduanas, etc., á 8 rs.

Estas obras se venden en la librería de Viana, calle de Carretas.

(D. 23, 27, 29, 31 t.)

CREMA DE VINAGRE.—COSMÉTICO PREFERIBLE á cuantos se conocen. Con solo echar unas cuantas gotas en el agua de lavarse, la vuelve lechosa, de olor sumamente agradable y propia para limpiar el cutis con perfección; fortifica la vista, quita los granitos y rubidecidas de los ojos, nárrices y demás partes de la cara. Se vende á 6 rs. frasco, á 9 rs. hotella de medio cuartillo, y á 18 reales cuartillo con hotella, en la botica y laboratorio químico de D. Vicente Moreno, calle del Arenal, núm. 6, casa nueva, Madrid, y en Dolores, botica de Rodriguez. —(D. 25 t.)

Estas obras se venden en la librería de Viana, calle de Carretas.

(D. 23, 27, 29, 31 t.)

INTERESANTE A LOS SEÑORES OFICIALES.

La casa de J. Boix, Lagrange y Compañía, plazuela del Angel, núm. 15, se encarga de hacer venir de París, en muy pocas días, Revolvers Lefaucheux al precio de 300 rs., prestos en Madrid.

Revolvers, sistema David-Herman y otros.

(2 v. t.)

NUEVA FORMA DE PARTIDA DOBLE,

POD. VICENTE DE VILLAOZ.

declarada de testo en 1852, por su simplificación, y evitar ya el estudio de este arte.

Esta obra es conversión de obra de partida doble en la forma conocida ó usual con iguales resultados.—Se vende en la librería de Cuesta, calle de Carretas, núm.º 9, á DIEZ REALES, y á DOCE para provincias, franca, remitiendo su importe. —(D. 24, 30 t.)

Estas obras se venden en la librería de Viana, calle de Carretas.

(D. 23, 27, 29, 31 t.)

INTERESANTE A LOS SEÑORES OFICIALES.

La casa de J. Boix, Lagrange y Compañía, plazuela del Angel, núm. 15, se encarga de hacer venir de París, en muy pocas días, Revolvers Lefaucheux al precio de 300 rs., prestos en Madrid.

Revolvers, sistema David-Herman y otros.

(2 v. t.)

NUEVA FORMA DE PARTIDA DOBLE,

POD. VICENTE DE VILLAOZ.

declarada de testo en 1852, por su simplificación, y evitar ya el estudio de este arte.

Esta obra es conversión de obra de partida doble en la forma conocida ó usual con iguales resultados.—Se vende en la librería de Cuesta, calle de Carretas, núm.º 9, á DIEZ REALES, y á DOCE para provincias, franca, remitiendo su importe. —(D. 24, 30 t.)

Estas obras se venden en la librería de Viana, calle de Carretas.

(D. 23, 27, 29, 31 t.)

INTERESANTE A LOS SEÑORES OFICIALES.

La casa de J. Boix, Lagrange y Compañía, plazuela del Angel, núm. 15, se encarga de hacer venir de París, en muy pocas días, Revolvers Lefaucheux al precio de 300 rs., prestos en Madrid.

Revolvers, sistema David-Herman y otros.

(2 v. t.)

NUEVA FORMA DE PARTIDA DOBLE,

POD. VICENTE DE VILLAOZ.

declarada de testo en 1852, por su simplificación, y evitar ya el estudio de este arte.

Esta obra es conversión de obra de partida doble en la forma conocida ó usual con iguales resultados.—Se vende en la librería de Cuesta, calle de Carretas, núm.º 9, á DIEZ REALES, y á DOCE para provincias, franca, remitiendo su importe. —(D. 24, 30 t.)

Estas obras se venden en la librería de Viana, calle de Carretas.

(D. 23, 27, 29, 31 t.)

INTERESANTE A LOS SEÑORES OFICIALES.

La casa de J. Boix, Lagrange y Compañía, plazuela del Angel, núm. 15, se encarga de hacer venir de París, en muy pocas días, Revolvers Lefaucheux al precio de 300 rs., prestos en Madrid.

Revolvers, sistema David-Herman y otros.

(2 v. t.)

NUEVA FORMA DE PARTIDA DOBLE,

POD. VICENTE DE VILLAOZ.

declarada de testo en 1852, por su simplificación, y evitar ya el estudio de este arte.

Esta obra es conversión de obra de partida doble en la forma conocida ó usual con iguales resultados.—Se vende en la librería de Cuesta, calle de Carretas, núm.º 9, á DIEZ REALES, y á DOCE para provincias, franca, remitiendo su importe. —(D. 24, 30 t.)

Estas obras se venden en la librería de Viana, calle de Carretas.

(D. 23, 27, 29, 31 t.)

INTERESANTE A LOS SEÑORES OFICIALES.

La casa de J. Boix, Lagrange y Compañía, plazuela del Angel, núm. 15, se encarga de hacer venir de París, en muy pocas días, Revolvers Lefaucheux al precio de 300 rs., prestos en Madrid.

Revolvers, sistema David-Herman y otros.

(2 v. t.)

NUEVA FORMA DE PARTIDA DOBLE,

POD. VICENTE DE VILLAOZ.

declarada de testo en 1852, por su simplificación, y evitar ya el estudio de este arte.

Esta obra es conversión de obra de partida doble en la forma conocida ó usual con iguales resultados.—Se vende en la librería de Cuesta, calle de Carretas, núm.º 9, á DIEZ REALES, y á DOCE para provincias, franca, remitiendo su importe. —(D. 24, 30 t.)

Estas obras se venden en la librería de Viana, calle de Carretas.

(D. 23, 27, 29, 31 t.)

INTERESANTE A LOS SEÑORES OFICIALES.

La casa de J. Boix, Lagrange y Compañía, plazuela del Angel, núm. 15, se encarga de hacer venir de París, en muy pocas días, Revolvers Lefaucheux al precio de 300 rs., prestos en Madrid.

Revolvers, sistema David-Herman y otros.

(2 v. t.)

NUEVA FORMA DE PARTIDA DOBLE,

POD. VICENTE DE VILLAOZ.

declarada de testo en 1852, por su simplificación, y evitar ya el estudio de este arte.

Esta obra es convers